BIBLIOGRAFÍA

rio en estos tiempos de relativismo, microrelatos opinables e inconsistentes y ocurrencias que no acaban, porque no pueden, de resolver esta crisis de humanidad que nos envuelve.

La amplia bibliografía, sin ser exhaustiva, pone de relieve la seriedad con que se ha tomado la elaboración de este libro. Felicitamos por todo ello a la autora.

JESÚS YUSTA SAINZ

Velasco, Juan María de, (ed), *Bioética y Humanismo cristiano*, Universidad de Deusto, Bilbao 2011, 129 págs.

El libro recoge las Conferencias pronunciadas en las Jornadas Teológicas celebradas en la Facultad de Teología de la Universidad de Deusto, en el mes de marzo de 2011, bajo el título: "Sentido y Razón de la Bioética Teológica. El objetivo era estudiar críticamente los motivos que justifican la existencia de esta disciplina científica examinando los argumentos y las razones que dan carta de ciudadanía a esta área del saber, analizando, igualmente, con todo rigor, los postulados que sustentan las proposiciones bioéticas, y que establecerán las pautas que determinan la moralidad de las decisiones en cuestiones que resultan fundamentales para la vida humana.

El libro se estructura en tres partes. La Primera lleva por título: La Bioética en la Biblia y en la Tradición Cristiana; La Segunda: La Bioética Teológica y el Universo Científico; y la Tercera: El Estatuto Social y Eclesial de la Bioética Teológica. Al final se añade una bliografía selecta sobre el tema.

Los estudios los realizan "primeros espadas" en el tema: Enrique Sanz, Francisco J. de la Torre, Juan María de Velasco, Carmen Massé, Luís González y Marciano Vidal. Todos se han esforzado, sin pérdida de rigor, por hacer comprensivo y asequible el tema encomendado, en algunos casos haciéndolo apasionante. En fin, estamos ante una obra que ofrece material suficiente para un acercamiento al tema sumamente actual: La Bioética y, esto, desde una visión cristiana.

JESÚS YUSTA SAINZ

Molina E. - Trigo, T. (Editores), Matrimonio, Familia, Vida. Homenaje al Prf. Dr. Augusto Sarmiento, EUNSA, Pamplona 2011, 492 págs.

La obra recoge una serie de trabajos, en homenaje al Profesor Dr. Augusto Sarmiento, con motivo de su jubilación académica, en la Facultad de Teología de la Universidad de Navarra. Tras una presentación Biográfica del profesor, los artículos se agrupan en tres grandes bloques: Matrimonio, Familia, Vida, temas sobre los que el Prof. Sarmiento había investigado, publicado e impartido cursos y conferencias.

Los colaboradores, veintiún Profesores, dos Obispos, dos Cardenales, todos ellos expertos en estos temas. Como es lógico, en una obra colectiva, son distintos los estilos, los acentos, la orientación de los temas. Común a todos ellos es la profundidad y el rigor.

Consideramos que estamos ante una obra que puede ofrecer amplia información sobre estos temas siempre, hoy quizá más que en otros tiempos, actuales.

JESÚS YUSTA SAINZ

Pardo Sáenz, José M., Amor y fecundidad: ¿Realidades en conflicto? Valoración del tema en la escritos de Bernhard Häring, Eunsa, Pamplona 2010, 256 págs.

El autor, profesor de Teología Moral en la Facultad de teología de la Universidad de Navarra, Doctor en Medicina y Teología, ya se había ocupado del estudio del pensamiento de B. Häring en otros escritos: B. Häring y la renovación de la Teología Moral. Una aproximación a su pensamiento (2004).

La obra que presentamos consta de dos partes. En la primera, se analiza el pensamiento de B. Häring sobre el tema central de la *Humanae vitae*. En concreto, la inseparabilidad de los significados unitivo y procreador del acto específico del amor conyugal.

Capítulo I, presenta la finalidad y el significado de la sexualidad humana, del matrimonio y sus fines, del acto conyugal... para alcanzar el auténtico significado de la armonía entre al amor conyugal y la procreación, elementos distintivos de la institución conyugal.

El c. II, se centra en analizar los dos momentos de la "paternidad responsable"; a: momento subjetivo o de decisión de si en este momento es conveniente una nueva vida, y b: el momento objetivo o de elección de los métodos.

La segunda parte de la obra titulada: "Hacia una comprensión adecuada de la "paternidad -maternidad responsable", se desarrolla en cuatro capítulos. En el c. III presentará, a modo de marco introductorio, la fundamentación antropológica-teológica necesaria para un estudio adecuado de la "paternidad responsable". En el c. IV nos aproximará al auténtico núcleo de la evaluación crítica. Allí se estudiará la necesaria inescindibilidad de los dos significados inherentes al amor conyugal y, por tanto, a su expresión natural, el acto conyugal. En el c. V se presenta el núcleo del pensamiento de B. Häring: "todo comportamiento anticonceptivo es intrínsecamente inmoral". Para probar esta tesis se servirá (Häring) de explicaciones filosóficas, teológicas y magisteriales.

En el c. VI, partiendo de las conclusiones de B., Häring, "qué dice" sobre la paternidad responsable y "porqué lo dice", se intentará una síntesis crítica a la luz de la doctrina magisterial y de algunos autores que tratan la cuestión.